PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 051/Lunes 15 de marzo del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

• El silencio del Parlamento Europeo.

DE LA PRENSA

Prensa terrorista contra Cuba. (Aporrea).

DE CUBA

- Reporta actividades de la delegación salvadoreña en visita oficial EFE.
- Reiteran en Rusia demanda de libertad para los Cinco PL.
- Opinan acerca de la Declaración de la Asamblea Nacional del Poder Popular EFE/NTX.
- Oposición y diario El País critican a gobierno por política española hacia Cuba AP/AFP.
- Reporta ingreso en hospital de integrante de grupúsculo en huelga de hambre EFE.
- Denuncia Aleida Guevara campaña de los medios para calumniar a Cuba ANSA.
- Descarta Brasil posibilidad de interceder por integrantes de grupúsculos AFP/ANSA.
- Presidentes de Bolivia y Uruguay hablan de Cuba en conferencia de prensa EFE.
- Solicita Presidente de Chile más hospitales de campaña a Cuba NOTIMEX.
- Cuba intenta conquistar mercado asiático en ITB de Berlín DPA.
- Cuba y Rusia suscribieron Protocolo de intenciones ITAR-TASS.
- Abre empresa energética rusa oficina en La Habana AFP.
- Prensa católica cubana defiende "relación completa y estable" con emigrantes ANSA.
- Organizaciones estadounidenses abogan por canadiense detenido en la BNG cuando era menor AFP.
- Actuará Calle 13 el 23 de marzo en la Tribunal Antiimperialista AFP.
- Confiesa el actor Matt Dillon interés por la música cubana NOTIMEX.
- <u>Historiador Enrique Cirules reitera acusaciones de plagio contra el norteamericano</u>
 T.J. English **DPA**.
- Un fotógrafo gana por primera vez Premio Nacional de Cine 2010 AFP.
- "Pablo Milanés inunda Valladolid de nostalgia y romanticismo". EFE
- Ofrecerá Ernesto Tamayo concierto de guitarra clásica en México NOTIMEX.
- Anuncia Granma próximas Olimpiadas del Deporte Cubano DPA.
- Dayron Robles, primera medalla de oro para Cuba en Doha AFP.

DEL MUNDO

- Donantes de Haití se reúnen para analizar reconstrucción REUTERS.
- Gran Bretaña no está dispuesta a negociar con Argentina soberanía de las Malvinas, asegura Bryant ANSA.
- Afirma asesor de Obama que Congreso aprobará reforma de salud REUTERS.
- <u>Demócratas estadounidenses presentan hoy plan de reforma financiera, publica</u>
 The New York Times **DPA**.

Leyla Carrillo Ramírez Centro de Estudios Europeos

La memoria puede jugarle una mala pasada, incluso a los instrumentos más eficaces de la política de los países desarrollados. Aquellos que definen lo que es bueno o malo, magnifican las deficiencias de los demás, los clasifican y se arrogan el derecho de indicarles la conducta a seguir, acorde a sus propios modelos. Juzgar a otros no es un simple entretenimiento, sino que aplica una propaganda diferenciada para estigmatizar a quienes son censurables, en un ejercicio peligroso que linda con la injerencia en sus asuntos internos.

Cómo definir la mala conducta es un artilugio que puede maravillar a los más eruditos en el quehacer internacional. Por ejemplo, en la clasificación emanada de las instituciones de la Unión Europea sobre el resto del mundo resulta más evidente la ecuación. Sus Estados miembros se hallan en la primera categoría, le siguen los Estados aliados (no importa los desatinos que cometan) y, en último lugar -aunque constituyan la mayoría del planeta reconocidos por la Organización de Naciones Unidas- están los terceros Estados. Queda claro que a estos últimos hay que "orientarlos", monitorearlos, censurarlos y hasta castigarlos, si es preciso.

La historicidad obliga. En 1996 el Consejo de la Unión Europea impuso la Posición Común, que todavía condiciona las relaciones bilaterales al "comportamiento y respuesta del régimen cubano". La citada Posición se suma al bloqueo estadounidense, pero a la usanza elegante de los europeos. Las campañas orquestadas contra Cuba no son nuevas. En 2004, 2006 y 2007 el Parlamento Europeo emitió resoluciones sobre "la situación de los derechos humanos en Cuba". Por esas razones a nadie debe sorprender la Resolución del reciente 11 de marzo.

¿Cómo se aprueba una Resolución? No es tan simple: los diputados se familiarizan con las opiniones "fiables" que circulan sobre un país determinado. Los sucesos son agigantados desde Washington y por la prensa de los países más industrializados; se le incorporan las inquietudes de algún parlamentario que visite el país aludido, se reúna con los "disidentes" prefabricados desde el extranjero, exageran las transgresiones contra los que —presumiblemente- sufren limitaciones en sus derechos o los que reciben alguna ayuda exterior (puede ser desde una Embajada acreditada por un país europeo, una interconexión por Internet, premios rimbombantes y bien metalizados o equipos sofisticados, contrabandeados para que sus transmisiones circulen rápidamente hacia el extranjero).

Así se procrean las censuras que, en el 90% de los casos, gravitan sobre los países subdesarrollados- y son refrendadas en sesiones europarlamentarias, regulares o de urgencia, según la gravedad interpretada por las élites que gobiernan en los países desarrollados. Su finalidad no es otra que magnificar los defectos y las deficiencias sobre la gobernabilidad, el cumplimiento del Estado de Derecho, la democracia, el respeto a los derechos humanos individuales y todo aquello que conforma el complejo entramado de la libertad personal o empresarial.

La elocuencia de los legisladores está íntimamente vinculada a los objetivos de las fuerzas gobernantes del mundo desarrollado: censurar para suspender la colaboración o ayuda, o simplemente condicionarla, criticar sistemáticamente para denigrar al gobierno que les estorba o recrear un ambiente propicio para intervenir –si así se decide- mediante una Resolución más estratégica que sometan al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas. [1]

La Resolución contra Cuba aprobada el 11 de marzo por amplia mayoría del Parlamento Europeo (509 votos a favor, 30 contrarios y 14 abstenciones de un total de 736 parlamentarios) se inscribe en el acecho contra los países subdesarrollados. Es explícita respecto a los periodistas independientes, deplorando la ausencia de todo gesto oficial para liberar inmediata e incondicional a los denominados "presos políticos y de conciencia" (aunque se trate de delincuentes comunes), así como arremete

contra la inatención a las reiteradas <u>demandas</u> del Consejo y del Parlamento Europeos al gobierno cubano.

Para no perder la costumbre, una vez más el Parlamento Europeo instiga contra Cuba, en medio de la propaganda urdida por los intereses imperiales -estadounidenses o no- cuyo detonante fue el fallecimiento de un huelguista de hambre. Repiten las exigencias que solo imponen a los terceros Estados. No es iluso pensar que el extraño privilegio de Cuba, Venezuela, Irán o la República Popular China en las Resoluciones del Parlamento Europeo persiguen un objetivo común: cuestionar la política interna y exterior, magnificar los problemas de países cuya trayectoria progresista, desarrollo económico o política diferenciada "preocupa" a quienes dictaminan qué puede o no hacer cada quien en uso de su soberanía nacional.

La elocuencia del Parlamento Europeo, sin embargo, evidencia *lapsus* en su memoria legislativa. Si de los derechos humanos se trata no es ocioso recordar a la mayoría de sus diputados que la repetición anual (y hasta semestral) de resoluciones sobre la violencia y la desigualdad de géneros y la sistemática violación de los derechos de las minorías, llevan más de un lustro, sin resultados concretos.

Resulta significativo el "olvido", en las actuales circunstancias, de que en uno de los más prominentes Estados miembros de la Unión Europea se dejó morir en 1981 a diez huelguistas de hambre que reclamaban el status de prisioneros políticos, uno de los cuales –Bobby Sands-- había sido electo miembro del Parlamento británico pocas semanas antes de fallecer por inanición. Entre los crímenes silenciados hoy por el Parlamento Europeo todavía se escuchan también las voces de las ejecuciones extrajudiciales perpetradas en España por el GAL.

Hablan menos aún sobre el prolongado trato inhumano en celdas de castigo o en el corredor de la muerte en las prisiones del aliado estadounidense y la injusta prisión durante once años de los 5 Héroes cubanos combatientes contra el terrorismo.

Tampoco emiten resoluciones sobre los inmigrantes expulsados o internos en campos semejantes a los del siglo XX. Todavía se espera una Resolución con motivo del asesinato en Milán de un opositor a la Cumbre del poderoso Grupo de los 8 y están pendientes pronunciamientos por la represión policial contra los manifestantes defensores del clima durante la Cumbre de Copenhague en diciembre pasado. Seguramente perdurará el silencio del Parlamento Europeo sobre las reprimendas físicas contra quienes protestan en Grecia contra la situación impuesta por la crisis. Para muchos habitantes en los países pobres queda claro que para el mundo industrializado, los seres mencionados "ponen en peligro la seguridad de la UE" y los otros.... son sencillamente terroristas.

Otro ejercicio memorístico sería que los ciudadanos del Tercer Mundo clasifiquen las Resoluciones donde hubiera sido preferible el SILENCIO del Parlamento Europeo ante tanta verborrea utilizada. Por ejemplo: ¿por qué la Resolución de 2008 sobre los vuelos secretos y las torturas en Guantánamo solicitó gentilmente a Estados Unidos que cerrara el eufemístico centro de detención, mientras dedicó la mayoría de sus párrafos a censurar al gobierno cubano?

Otra pregunta consistiría en conocer las motivaciones para alusiones tan sistemáticas sobre los ataques de Hamas contra Israel, que justifican el genocidio cometido por el país amigo contra Palestina. Precisar, además, si existe el proyecto de una Resolución condenatoria de los "errores logísticos o casuales" de soldados ciudadanos de países de la Unión Europea cometidos en Afganistán o Iraq. Precisamente, repasando las resoluciones europarlamentarias, instigar a que utilicen la violencia los budistas tibetanos contra el gobierno chino se ha convertido en una práctica, que procura enardecer a la opinión interna y mundial contra el país socialista, cuando precisamente, una de las características de quienes profesan esa religión es la no violencia.

Sobre América Latina se echó de ver una actitud consecuente del Parlamento Europeo respecto a los golpistas hondureños. Contrasta con la Resolución que mostraba "gran preocupación por la situación en Nicaragua". Y si de América Latina se trata, Venezuela es objeto de un seguimiento pertinaz por los europarlamentarios: la Resolución de mayo de 2009 constituyó un acto antidemocrático -para aquellos que tanto velan por ella- cuando solamente con 27 votos a favor (el 4% de los diputados) respaldó al "opositor" Manuel Rosales y "se preocupó por el deterioro de la situación... la concentración del poder y el creciente autoritarismo del Presidente venezolano"... ¡Maravillas del parlamentarismo representativo!

La Resolución aprobada en Estrasburgo se inscribe en la práctica cotidiana de los actos legislativos acometidos por el Parlamento Europeo. Un antiguo proverbio señala: "cuando no tengas algo mejor que el silencio, permanece callado". Hubiera sido preferible que los diputados que votaron contra Cuba se sumiesen en el SILENCIO, pero su vocación de guardianes universales absolutos de los derechos humanos los ha alentado una vez más.

¹CEE, "Manual para una Intervención", Informe 91,18/07/08

²GAL: Grupo Antiterrorista de Liberación.

APORREA (Versión digital)

12 de marzo de 2010

VENEZUELA

PRENSA TERRORISTA CONTRA CUBA

Abner Barrera

El odio contra Cuba por parte de la derecha latinoamericana y europea ha salido una vez más a luz en estas últimas semanas. Los diarios más reaccionarios en diferentes países fueron portavoces de gritos infundados, falsos y calumniosos de quienes, hace más de cincuenta años por todos los medios atacan a la Revolución Cubana.

En la lucha contra Cuba, Washington y sus aliados, han tenido siempre un desprestigio descomunal, no sólo por las ilegítimas acusaciones que le hacen a Cuba, sino también por los actores que utiliza. Para sus propósitos han recurrido a gente de la peor calaña, desde presidentes sentados en la Casa Blanca —brabucones algunos, sonrientes otros- hasta terroristas internacionales como Posada Carriles, Orlando Bosch o Carlos Alberto Montaner, que realizan sus fechorías a vista y paciencia de Washington.

Cuba por haber hecho una revolución triunfante en las narices del imperio (a noventa millas), por ser soberana e independiente, por haber construido a pesar del bloqueo económico, comercial y financiero, una sociedad más humana y más justa, y por haber respondido con creces a todas las agresiones de los Estados Unidos, ha sido convertida sistemáticamente por los medios al servicio del imperialismo yanqui, en el blanco de ataques, valiéndose de todo tipo de embustes y difamaciones.

Estados Unidos en su lucha contra la Revolución Cubana ha juntado y amamantado a especímenes de lo más ignorante y brutal de la lumpenidad dentro y fuera de Cuba. Un ejemplo de cómo los alaridos de esa jauría reaccionaria son tan irracionales lo dice el periodista Luis Ortega radicado en Miami, al referirse a los "exiliados" cubanos: "Son personas que disfrutan como locos cuando un ciclón pasa por Cuba". "Llevan años alimentándose, gozosamente, de las malas noticias sobre Cuba que les sirven los energúmenos por la radio. Hay algo morboso en eso: sueñan con bombardeos, con epidemias, con catástrofes". Esos son parte de los "grandes adversarios" de Cuba.

Pero no sólo en Miami la derecha internacional financia a esos mercenarios "defensores de los derechos humanos", también lo hace al interior de la mayor de las Antillas. El caso más vociferado recientemente ha sido el del delincuente avezado Orlando Zapata, con largo prontuario delictivo, que se auto provocó la muerte con una huelga de hambre, exigiendo televisión, cocina y celular personal. Y aunque los médicos cubanos hicieron todo lo posible, para salvarle la vida -como lo reconoció doña Reina Tamayo madre del fallecido-, Orlando se negó a ser asistido y murió. A raíz de esta muerte la derecha y el terrorismo contra Cuba se han regocijado, y hoy en sus medios masivos y comerciales utilizan su nombre para presentarlo como un preso político víctima de la Revolución.

José Steinsleger, escritor y periodista argentino resumió con el título de "Mártir sin aura", toda la bacanal ideológica montada por la contrarrevolución para "arrinconar" a Cuba. No ha habido interés por informar ni ceñirse a la verdad de los hechos, sino más bien, han buscado aprovechar este "pretexto" para hacer un escándalo internacional. Pero han sido los diarios digitales de www.cubadebate.cu y www.rebelión.org quienes se han esforzado con sendos artículos en desmentir las acusaciones.

En Cuba la contrarrevolución hace sus jueguitos conducidos por la SINA y publicitados al mundo entero por los medios pertenecientes a la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), que es la prensa comercial que baila al compás de la música que Washington impone; son medios amordazados, no son libres ni independientes y se dedican a la publicidad contra Cuba.

Pero como la desfachatez no tiene límites, los publicistas de la contrarrevolución no tienen reparos en propagar los aullidos de cuanto terrorista se ofrezca aunque sea para firmar lo que otros escriben. Ese es el caso de Huber Matos que con su gacetilla publicada por el periódico más comercial y distorsionador de la realidad cubana La Nación (04/03/10) en Costa Rica, pretende engañar a los lectores diciendo que la muerte de Zapata fue provocada por el gobierno cubano.

¿Quién es Huber Matos? ¿Por qué este periodiquillo le publica sus bramidos? Primero porque sigue la lógica que, contra Cuba todo es válido. Segundo, porque la propaganda a favor de Matos siempre ha sido que éste fue víctima de la revolución cubana y tiene "derecho moral" para hablar. Aclaremos. Huber Matos es un traidor de la revolución cubana, es un mafioso narcotraficante y jefe del grupo terrorista Cuba Independiente y Democrática (CID), ha estado aliado a los terroristas Nelsy Ignacio Castro Matos, Gaspar Jiménez Escobedo y Luis Posada Carriles. Ha vivido vinculado a la CIA y siempre apostó por el asesinato del Comandante Fidel Castro.

Percy Alvarado, licenciado en Ciencias Políticas, que trabajó para la Seguridad del Estado, penetró en el grupo terrorista CID de Huber Matos en Miami y conoció las actividades y planes contra la Revolución Cubana, escribe en su libro que, Matos en varias ocasiones dio órdenes a sus facinerosos en Cuba, para que hicieran todo lo posible para acabar con Fidel Castro: "¡Quemen, destruyan, maten, roben -si es preciso-: lo importante es acabar con el tirano!"2. Así habla Matos autoproclamado luchador por la libertad, la democracia y los derechos humanos. Él forma parte de la prensa terrorista que pulula en los autodenominados países de democracias ejemplares.

Ese mismo diario en su editorial titulado "Crimen de lesa humanidad" (28/02/10), hace una especie de collage, pegando aquí y quitando allá, de los chillidos publicados días antes en los diarios del manicomio de Miami. La Nación, ni siquiera en su ataque a Cuba es original. Miente de forma grosera y vulgar sobre los hechos.

El publicista dice que se trataba de un "prisionero político", cuando en realidad fue un preso común. Zapata fue encarcelado por violación de domicilio, estafa, lesiones y fractura de cráneo a una víctima utilizando un machete. Pregunta: ¿Qué tienen que ver estos cargos con la protesta política?

El editorialista afirma que "murió por la falta de oportuna atención médica por parte de sus carceleros", pero resulta que hasta la misma madre Reina Tamayo Zapata reconoció que los médicos cubanos hicieron todos los esfuerzos posibles por evitar su muerte incluida terapia intermedia e intensiva y alimentación voluntaria y se le garantizaron todos los medicamentos y tratamientos necesarios hasta su fallecimiento.

Dice que el fallecido fue detenido en abril del 2003, "junto a otros 70 disidentes, por el simple hecho de promover mayores libertades individuales" y los hechos revelan que Zapata fue detenido por problemas con la justicia que comenzaron en 1988, con desórdenes públicos, robo y tenencia de arma blanca.

Desde la oficina de la empresa periodística, el editorialista vio que "A la muerte siguió una oleada represiva en diversos lugares del país, para evitar la movilización de disidentes al sepelio de Zapata, que se realizó el jueves, a las 7 a. m., en Banes, bajo estricto control policial". Lo curioso es que la misma Beatriz Roque, conocida activista contrarrevolucionaria promovida y financiada por la SINA al igual que las denominadas "Damas de Blanco", se trasladaron publicitariamente a Banes sin ningún problema.

Como puede verse el descaro es desmedido. Este tipo de prensa terrorista ha aprendido a comercializar con los muertos. Quienes están informados sobre Cuba, saben que se trata de un país sin torturas ni muertes extrajudiciales; la ética de la revolución socialista cubana en defensa de la vida de todos sin excepción ha sido siempre una de sus armas que la ha hecho invencible. Toda esta calumnia pasará a la historia como una diatriba más de los mercaderes de la muerte. Ya no saben qué más publicar, por eso repiten las mismas injurias de siempre. Su negocio es vivir calumniando a la Revolución Cubana.

Selección en Internet: Niurka Farrat Cabrera

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 13 MAR (EFE).- El canciller de El Salvador, Hugo Martínez, sostuvo hoy un encuentro de una hora con el presidente cubano, general Raúl Castro, en el último día de su visita oficial a La Habana, donde también inauguró la embajada de su país y firmó acuerdos bilaterales.

Martínez, primer canciller salvadoreño que visita oficialmente la isla tras casi medio siglo de ruptura de relaciones diplomáticas, fue recibido en horas de la mañana por Castro, con quien trató temas como la "unidad latinoamericana y caribeña", el "cambio climático" y el "intercambio en materia médica".

"Estamos muy satisfechos porque ha sido una oportunidad para reiterar nuestra intención de reforzar los lazos de amistad, respeto y cooperación", dijo Martínez a periodistas sobre su reunión con el gobernante cubano.

Además, indicó que conversaron sobre "las posibilidades e interés" de ambos países para que se materialicen visitas presidenciales recíprocas, e insistió en que su estancia en la isla ha resultado "altamente positiva".

Por su parte, la primera dama de El Salvador, Vanda Pignato, quien acompañó a Martínez en su viaje de dos días a La Habana, dijo hoy a periodistas que "es seguro" que la visita a Cuba del presidente salvadoreño, Mauricio Funes, ocurrirá "muy pronto".

Preguntado sobre una posible entrada de El Salvador a la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA), Martínez afirmó que la apuesta de su país, por el momento, es el establecimiento de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, pactado en la reunión del Grupo de Río en México, en febrero pasado.

"Cualquier otra consideración será producto de un análisis futuro", añadió el jefe de la diplomacia salvadoreña.

Este sábado, el canciller salvadoreño asistió a la inauguración de la sede diplomática de su país en La Habana, lo que calificó de una "cita con la historia" que había sido "postergada por mucho tiempo debido a la estrechez ideológica de los gobiernos de turno de El Salvador".

El Gobierno cubano estuvo representado en el acto por uno de los vicepresidentes del Consejo de Estado, Esteban Lazo, y por el ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez.

Cuba inauguró en enero pasado su embajada en San Salvador, como parte del restablecimiento de relaciones que oficializó el 1 de junio de 2009 el presidente Funes, quien posteriormente nombró a Domingo Santacruz como su representante en la isla.

Martínez también firmó en la sede de la cancillería cubana un convenio marco de cooperación científico, técnica y tecnológica, un acuerdo de supresión de visados diplomáticos y otro para el establecimiento de un mecanismo de consultas políticas.

Su agenda en la isla incluyó, asimismo, entrevistas con los ministros cubanos de Cultura, Abel Pietro, y de Educación, Ena Elsa Velásquez, junto a otros encuentros con autoridades deportivas y con salvadoreños que estudian en la Escuela Latinoamericana de Medicina de La Habana.

MOSCÚ, 13 MAR (PL) La Sociedad rusa de Amistad con Cuba aprobó hoy una declaración en la cual demanda la inmediata excarcelación de cinco antiterroristas cubanos, injustamente encarcelados en Estados Unidos desde hace más de 11 años.

El documento llama a participar el próximo día 18 en el Foro Parlamentario Internacional con el tema Una injusticia que se extiende por 12 años en respaldo a René González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Gerardo Hernández y Fernando González.

Los cinco héroes cubanos, que guardan prisión, en violación de todas las normas del derecho internacional, se dedicaron a defender a Cuba de posibles acciones terroristas, realizadas por grupos protegidos por el gobierno norteamericano, afirma el texto.

Por casi 12 años, las autoridades estadounidenses negaron sistemáticamente las visas para que Olga Salanueva y Adriana Pérez pudieran visitar a sus esposos Gerardo Hernández y René González, respectivamente.

Durante más de una década, los ciudadanos rusos apoyaron la demanda de la comunidad internacional de corregir el error jurídico que se cometió con los mejores hijos de la nación cubana, señala la declaración.

La citada sociedad exige, además, el respeto a los derechos de los cinco de reunirse con sus familiares.

En Rusia, la demanda de justicia para René, Antonio, Gerardo, Fernando y Ramón fue expuesta en al menos dos ocasiones desde la tribuna del Parlamento y en diversas ocasiones en manifestaciones, reuniones de organizaciones sociales y en declaraciones colectivas.

La Sociedad rusa de Amistad con Cuba y el Comité de Rusia por la Liberación de los Cinco luchadores contra el terrorismo se unen a todas las personas honestas en el orbe en sus demandas de liberación de los héroes cubanos, afirma la declaración.

El documento demanda el juicio inmediato de Luis Posada Carriles y Orlando Bosch, quienes son protegidos por Washington, pese a organizar la voladura en pleno vuelo de un avión de Cubana, en octubre de 1976, con 73 personas a bordo.

LA HABANA, 12 MAR (EFE).- Diplomáticos y analistas calificaron hoy de relativamente moderada la respuesta del gobierno cubano a la condena que aprobó el Parlamento Europeo (PE) por la muerte del disidente preso Orlando Tamayo, a pesar de los epítetos encendidos de algunas declaraciones de sectores oficiales.

De hecho, el gobierno que preside el general Raúl Castro no ha contestado pública y directamente al PE, delegando la réplica a un comunicado de la Asamblea Nacional con más insultos que anuncios de repercusiones concretas, más algunos artículos de la prensa oficial con igual tono retórico.

El embajador de España en La Habana, Manuel Cacho, y el encargado de negocios de la Unión Europea (UE), Javier Niño, fueron llamados a la cancillería y recibieron una queja que las fuentes consultadas por EFE calificaron de seria pero comedida y cortés, por lo cual no esperan mayores repercusiones.

"Ahora no hubo bronca", dijo un diplomático europeo, al comparar la queja del jueves, que no tuvo publicidad, con protestas muy subidas de tono que hubo en 2009 por situaciones de menor relieve, como una visita de secretarios y consejeros de embajadas a la familia de un opositor encarcelado.

Cuando el mes pasado diplomáticos de Estados Unidos se reunieron en La Habana con disidentes, la queja fue una enérgica declaración oficial del ministerio de Exteriores.

El PE condenó este jueves por abrumadora mayoría la muerte de Zapata al cabo de una huelga de hambre de casi tres meses en la cárcel y exigió al general Castro la inmediata libertad de todos los presos políticos, que son unos 200, según la oposición.

En respuesta, la Asamblea Nacional cubana emitió un comunicado en el que llamó al PE manipulador, mentiroso, tergiversador, cínico y culpable de la muerte de niños en países pobres, pero sin mencionar consecuencias concretas ulteriores.

No se sabe cuándo ni dónde se reunió la Asamblea cubana para redactar la protesta, pero el comunicado lo enviaron fuentes oficiales a la prensa internacional menos de una hora después de acabar la votación en Estrasburgo.

Para los diplomáticos y analistas, es significativo que no haya una réplica directa del gobierno, el acusado directo, al margen de que en Cuba ejecutivo, legislativo, judicial, partido oficial único, ejército, sindicatos, prensa y todo lo demás respondan a una sola política centralizada.

La prensa cubana -toda estatal- también atacó hoy al Parlamento Europeo, al que acusa de "fabricar patriotas entre mercenarios y delincuentes" y de apoyar a la "subversión" -así llama a los disidentes- para "derrocar" el régimen de medio siglo de los hermanos Fidel y Raúl Castro.

El diario Granma, portavoz del gobernante Partido Comunista, del que sigue siendo primer secretario el ex presidente Fidel Castro, arremetió en particular contra el Grupo Socialista Europeo, porque "se plegó obedientemente a las posiciones más derechistas y anticubanas".

En cambio, alaba al grupo minoritario de izquierda que se opuso a la condena, aprobada por 509 votos a favor, 30 en contra y 14 abstenciones.

LA HABANA, 13 MAR (NOTIMEX).- Cuba redobló hoy su contraofensiva hacia la Unión Europea (UE), al señalar que lo que debiera preocupar al Parlamento Europeo (PE) es que hay 80 millones de pobres y cerca de 17 millones de niños indigentes en "la otrora opulenta y pujante Europa".

El diario Granma, del Partido Comunista, publicó este sábado en primera plana información sobre calamidades en el viejo continente, en respuesta a la dura condena del PE sobre la situación de los derechos humanos en el país caribeño.

En una declaración, el PE condenó la muerte "evitable y cruel" del disidente preso político Orlando Zapata, tras 85 días de ayuno, expresó preocupación por la salud del opositor en huelga de hambre Guillermo Fariñas y demandó la excarcelación de los presos políticos de la isla.

Fariñas está internado en un hospital de la central provincia de Villa Clara, a donde fue llevado inconsciente y deshidratado tras más de medio mes de ayuno.

La Asamblea Nacional del Poder Popular replicó acusando al PE de aprobar tras "un sucio debate" esa resolución que, en opinión del cuerpo legislativo cubano "manipula sentimientos, tergiversa hechos, esgrime mentiras y oculta realidades" sobre el deceso de Zapata.

En su nota de este sábado, Granma citó un informe de la Oficina de Estadísticas Eurostat, según el cual "las desigualdes entre los países de la Unión Europea (UE) se agravaron por el impacto de la crisis global".

Según el vocero oficial, eso se ha traducido en una "creciente inseguridad alimentaria y la acelerada pérdida de empleos" en países europeos como Grecia, España, Portugal y la región de los Balcanes, entre otros.

A lo largo de la semana, la prensa oficial ha publicado notas sobre el aumento de "la superpoblación y los suicidios en cárceles europeas" y la exigencia en Europa de 180 prisiones donde, según Granma "los migrantes reciben tratos inhumanos".

MADRID (AP) _ La oposición española calificó el viernes de "indigna" la política exterior del gobierno socialista hacia Cuba, cuando, dijo, "hay más de 200 presos políticos" en las cárceles de la isla.

Sin embargo, la vicepresidenta María Teresa Fernández de la Vega respondió que "no hay contradicciones" entre la política de acercamiento a La Habana y la dura condena del parlamento

europeo al gobierno de Raúl Castro tras la muerte del disidente Orlando Zapata.

"Es compatible con la posición y la voluntad de la presidencia española para buscar un consenso dentro de la UE, pero también para renovar el marco de relaciones (con la isla)", dijo De la Vega al término de la reunión semanal del gabinete.

El líder del conservador Partido Popular, Mariano Rajoy, criticó el empeño del canciller español Miguel Ángel Moratinos en defender un mayor diálogo entre la Unión Europea y Cuba, cuando la Eurocámara en pleno censura la muerte de Zapata y la falta de libertades en la isla.

"Creo que la política que está haciendo el gobierno de España es indigna", dijo Rajoy durante un mitin. "A mí no me gustaría que si España estuviera en la misma situación que están los cubanos, los demás países la trataran como está tratando el gobierno de España a los disidentes".

El presidente del PP aseguró que su partido seguirá dando la batalla para que Cuba goce de "democracia, libertad y derechos humanos".

El pleno de la cámara europea en Estrasburgo, Francia, aprobó el jueves por amplia mayoría una moción de condena a Cuba por el fallecimiento de Zapata tras una prolongada huelga de hambre.

Unas horas después, Moratinos dijo en Madrid que España seguirá defendiendo un cambio en la llamada Posición Común de la Unión Europea, un texto vigente desde 1996 que condiciona las relaciones plenas entre Bruselas y La Habana a cambios en el sistema comunista de la isla.

MADRID, 13 MAR 2010 (AFP) - El diario español El País se opuso este sábado en un editorial a la política de apertura entre la Unión Europea (UE) y Cuba por la que aboga España por considerarla contraproducente.

"No parece razonable que la presidencia española insista en la revisión de la posición común", y "mucho menos después de la muerte de Zapata", según el diario de centro-izquierda.

Se refiere a la posición común que la UE defiende desde 1996 hacia Cuba, en la que periódicamente llama a la democratización de la isla.

España está a favor de suprimir este mecanismo y sustituirlo por un acuerdo de cooperación UE-Cuba, ya que estima que obligaría jurídicamente a La Habana a respetar los derechos humanos por ser un pacto firmado.

"La estrategia de poner en sordina las exigencias políticas al régimen cubano para arrancarle concesiones humanitarias, según ha hecho el ministro en sus últimos viajes a la isla, y según parece sugerir como nueva política común de la UE, conduce a un círculo vicioso, del que sólo resulta un mayor deterioro de los derechos humanos", expone.

"Minimizar o, incluso, sacrificar las exigencias sobre derechos humanos en nombre de la transición que ha de venir no es sólo moralmente inaceptable; es contribuir, además, a que esa transición no llegue", añade.

El Parlamento Europeo denunció esta semana la muerte "evitable" y "cruel" de Zapata el 23 de febrero tras una huelga de hambre y reclamó la liberación inmediata de unos 200 presos políticos cubanos.

La Habana, que dice no tener presos políticos sino "mercenarios" a sueldo de Estados Unidos, estimó la condena europea "ofensiva" y "discriminatoria".

Otro disidente cubano, el periodista Guillermo Fariñas, se encuentra actualmente hospitalizado en Cuba tras seguir una huelga de hambre que no quiere abandonar en reclamo de la liberación de 26 presos políticos enfermos.

LA HABANA, **13 MAR (EFE).-** El disidente cubano Guillermo Fariñas seguía hoy en estado "grave estable" y permanecerá hospitalizado en los próximos días debido al deterioro de su salud por la huelga de hambre y sed que comenzó hace 18 días y que le causó un segundo colapso el jueves pasado.

La portavoz de Fariñas, Liset Zamora, dijo hoy a Efe que "al parecer" se prolongará la estancia del opositor en la sala de cuidados intensivos del hospital Arnaldo Milián Castro de Santa Clara (270 kilómetros al este de La Habana), donde ingresó el jueves en estado de inconsciencia tras un desmayo.

"Lo está tratando el mismo equipo médico que lo ha atendido en huelgas anteriores, y dicen que mientras ellos puedan mantenerlo en el hospital lo van a dejar porque está muy delicado de salud",

indicó Zamora.

Fariñas, de 48 años, presentó algunos síntomas de mejoría, pues pudo orinar y su presión arterial estaba más estable, al tiempo que sigue recibiendo sueros fisiológicos y azúcares por vía intravenosa, añadió.

El psicólogo y periodista opositor comenzó su ayuno para pedir al presidente cubano, el general Raúl Castro, la excarcelación de 26 presos políticos que, según la oposición, están muy enfermos.

Este fin de semana su situación coincide con las celebraciones que comenzará el grupo de las Damas de Blanco a partir de mañana por el séptimo aniversario de la llamada "Primavera Negra" de 2003, cuando 75 disidentes fueron detenidos y condenados en la isla.

Calificado de "mercenario" y "delincuente común" por el Gobierno cubano, Fariñas ha estado once años en la cárcel y ha protagonizado en los últimos lustros otras 22 huelgas de hambre que le dejaron graves secuelas, según sus familiares y médicos.

La actual la comenzó cuando agentes del Gobierno le prohibieron hace dos semanas ir al sepelio del opositor Orlando Zapata, que murió al cabo de un ayuno de 85 días para pedir un mejor trato en la cárcel.

La semana pasada fue hospitalizado tras sufrir un primer choque hipoglucémico, pero recuperó la conciencia en pocas horas y, tras ser hidratado, regresó a su casa, donde reanudó el ayuno.

BRASILIA, 12 (ANSA) - Aleida Guevara March, hija del líder revolucionario Ernesto Che Guevara, dijo en un acto de los campesinos sin tierra brasileños que el opositor cubano Orlando Zapata, fallecido tras hacer huelga de hambre, era un "delincuente común" respaldado por empresarios de Estados Unidos.

Guevara March participó de una conferencia realizada ayer en la Universidad Federal de Bahía, noreste brasileño, organizada por el Movimiento de Trabajadores Rurales Sin Tierra (MST).

Según la médica cubana los opositores al gobierno de Raúl Castro son "personajes creados por los medios para calumniar a Cuba" y reciben dinero de empresarios de Estados Unidos y Europa que son "contrarios a la revolución".

Hace tres semanas falleció el preso Orlando Zapata, luego de 85 días de huelga de hambre, que realizaba afirmando que era torturado.

Su muerte ocurrió poco antes de que el presidente Luiz Lula da Silva arribara a La Habana, donde dijo que la huelga de hambre no es un método adecuado para quien formula reivindicaciones políticas.

Lula no se reunió con opositores en Cuba, alegando que éstos no le pidieron una audiencia.

Ayer el vocero presidencial, Marcelo Baumbach, informó que esta semana el gobierno recibió una carta de los opositores cubanos.

En tanto, Guevara March dijo en Brasil que "normalmente un preso hace huelga de hambre para conseguir su libertad", pero Zapata "quería televisión, teléfono, cocina".

"Eso es absurdo, él debería haber sido tratado por un siquiatra, él no era un preso político", añadió. Por otra parte, el religioso brasileño Frei Betto dijo que "yo no hablo fuera de Cuba lo que pienso sobre esta situación, yo hablo allá, dentro de Cuba".

"Soy el único brasileño que puede decir a las autoridades cubanas lo que piensa sobre aquel país, y tengo un principio: a los amigos se los critica, a los enemigos se los denuncia" afirmó Betto.

SAO PAULO, 12 MAR 2010 (AFP) - El gobierno brasileño descartó este viernes la posibilidad de interceder por los disidentes cubanos ante el gobierno de La Habana, a pesar de las fuertes críticas internas y externas que viene recibiendo.

"Nos relacionamos con los gobiernos, no con los disidentes. (...) El gobierno brasileño no se relaciona con disidentes, ni en Cuba ni en otros países", señaló el asesor del Ejecutivo en materia internacional, Marco Aurelio García, en conferencia con la prensa extranjera en Sao Paulo.

"Tomar partido (por los disidentes) sería una decisión inadecuada y contraproducente", subrayó.

Recientes declaraciones del presidente Luiz Inacio Lula da Silva, quien comparó a los detenidos políticos en Cuba con delincuentes comunes en las cárceles de Sao Paulo, y su postura a favor de la Justicia y el gobierno cubanos, han provocado una fuerte polémica en Brasil.

"Imagínese si todos los bandidos (delincuentes) que están presos aquí en Sao Paulo entrasen en huelga de hambre y exigiesen libertad", afirmó Lula en entrevista a una agencia internacional de noticias.

"Fue un comentario lateral del presidente y no refleja la posición de Brasil ni de Lula sobre los Derechos Humanos", precisó García sobre esos dichos de Lula, ampliamente comentados por la prensa local y criticados por la oposición.

De su lado, el opositor cubano Guillermo Fariñas, internado en grave estado debido a una huelga de hambre en reclamo de libertad para 26 presos políticos que según la disidencia padecen problemas de salud en las cárceles de la isla, rechazó los dichos de Lula, y sostuvo que el mandatario brasileño "está más comprometido con sus ideas políticas de extrema izquierda que con la raza humana".

Fariñas comenzó la protesta el 24 de febrero, tras la muerte del también huelguista Orlando Zapata.

Al momento de la muerte de Zapata, Lula se encontraba en Cuba donde se reunió con los hermanos Fidel y Raúl Castro y no recibió a la oposición.

El martes, un grupo de disidentes cubanos pidió a Lula en una carta, que fue copiada a la prensa, que interceda por la libertad de los presos políticos y evite la muerte de Fariñas.

García reiteró que el gobierno brasileño no recibió ningún pedido de este tipo.

SAN PABLO, 12 (ANSA) - El gobierno de Brasil sostuvo hoy su negativa a dialogar con la disidencia cubana, afirmó que Cuba prepara una apertura para un eventual fin del bloqueo estadounidense y pronosticó que habrá una transición con los actuales gobernantes pero diferente a la que ocurrió con el comunismo en Europa del Este a partir de 1989.

"Brasil no es una organización no gubernamental (ONG)", afirmó hoy el consejero especial en política externa del presidente Luiz Lula da Silva, Marco Aurelio García, al defender la negativa del gobierno brasileño en acceder a un pedido de diálogo de la disidencia cubana.

El presidente Lula, reveló García en diálogo con corresponsales en San Pablo, trató en forma "discrecional" la situación de los derechos humanos en la isla durante la visita a La Habana, donde se reunió con el presidente Raúl Castro y su hermano, el ex gobernante Fidel Castro.

La visita de Lula coincidió con la muerte, tras una huelga de hambre, del preso disidente Orlando Zapata, el 23 de febrero pasado.

"Nosotros no somos una ONG. Encaramos las cuestiones de una forma responsable y Brasil sabe que eso tiene ganancias y pérdidas. El presidente Lula trató el asunto y lo trató con la discreción que él considera que debe ser tratado", dijo García a corresponsales extranjeros en San Pablo.

La referencia a Cuba fue en respuesta a las declaraciones del presidente Lula, quien dijo que no podía interceder ante La Habana por los presos políticos cubanos, a los que comparó con delincuentes comunes de las cárceles brasileñas.

"No nos relacionamos con disidentes. Ni los de Cuba ni los de otros países donde hay prisioneros políticos. Nos relacionamos con gobiernos. Lamentamos la muerte (de Zapata) pero un discurso que les guste a los diarios de Lula podría ser muy bueno, pero tendría una eficacia pequeña, negativa o contraproducente".

García destacó las inversiones brasileñas en Cuba en la exploración petrolera, el desarrollo de la soja (soya) y la construcción del puerto de Mariel, en inmediaciones de La Habana.

"La apuesta de Cuba y de muchos empresarios brasileños es que la economía cubana pasará por una recuperación, ligada al fin del bloqueo estadounidense. Espero que Estados Unidos entienda eso rápidamente y que ambos negocien el fin del embargo. El puerto de Mariel significa la preparación para una apertura", dijo el asesor de Lula para asuntos internacionales.

Por otra parte, subrayó que el gobierno no recibió directamente ninguna carta de los disidentes y sí una copia de Internet de un texto acercado a la presidencia por el diputado opositor Raúl Jungmann. "El presidente Lula examinará la carta a su manera, no a la manera de los otros", enfatizó.

Al ser consultado sobre cómo imagina el país tras la gestión de los hermanos Castro, que gobiernan desde 1959 con un embargo económico estadounidense desde 1962, García dijo confiar en el "gran potencial de la población, con altos índices en materia educativa y gran politización".

"No esperemos que tengamos el tipo de transición como en otros países. Tengan certezas. Cuba no es Europa del Este. La evolución tendrá otro estilo y tendrá que contar, de forma decisiva, con su clase política actual", afirmó.

COCHABAMBA (BOLIVIA), 13 MAR (EFE).- El presidente de Bolivia, Evo Morales, afirmó hoy que la muerte del preso cubano Orlando Zapata, que según su información era un "delincuente", es un "problema interno de Cuba" y criticó el "escándalo internacional" que ha suscitado este asunto.

"Ese es un problema interno de Cuba, pero se hacen escándalo internacional porque un cubano ha muerto en una huelga de hambre. ¿Y por qué no preguntan que el capitalismo, con sus políticas económicas, a cuánta gente mata diariamente?", reprochó.

Morales hizo estas declaraciones en una conferencia de prensa en la ciudad de Cochabamba junto a su colega uruguayo, José Mujica, con motivo de la visita oficial de éste hoy a Bolivia.

"Sabía que en cualquier momento alguna prensa nos iba a atacar con ese tema y por eso pregunté al embajador de Cuba (en Bolivia, Rafael Dausá) quién es este señor: por lo menos cinco veces (fue) encarcelado por razones delincuenciales", dijo en relación a Orlando Zapata.

En esa misma línea, criticó que nadie le pregunte "cuánta gente mata" diariamente la intervención militar de Estados Unidos en otros países o "cuánta gente matan" las bases norteamericanas en América Latina.

Morales consideró que el caso de Orlando Zapata es un asunto "secundario" ante temas como la responsabilidad de salvar el planeta tierra, que está amenazado por las políticas capitalistas.

"No tenemos otra alternativa que salvar a la Madre Tierra. Estoy convencido: o muere el capitalismo o muere la Madre Tierra", concluyó.

COCHABAMBA (BOLIVIA), 13 MAR (EFE).- El presidente de Uruguay, José Mujica, afirmó hoy que el pueblo cubano, junto con su Gobierno, "sabrá encontrar los caminos necesarios" para lograr el respeto de la sociedad internacional y que ésta no tenga que hacerle reclamos como los relacionados con los presos políticos.

Mujica se pronunció sobre la muerte a causa de una huelga de hambre del opositor cubano Orlando Zapata y las críticas que ha recibido el régimen de La Habana durante una conferencia de prensa en la ciudad boliviana de Cochabamba, donde se ha reunido hoy con su colega Evo Morales con motivo de su visita oficial al país.

"Pienso que el pueblo cubano, con su Gobierno, sabrá encontrar los caminos necesarios para que la sociedad internacional le respete, no tenga que hacerle estos reclamos y tenga y mantenga su grado de independencia y soberanía", manifestó.

A continuación criticó que el "mundo rico siempre se arroga el derecho de imponer y de juzgar a los demás y no acepta la más mínima responsabilidad y juicio en sus propias filas", en relación a las condenas internacionales que ha recibido el Gobierno de Cuba tras la muerte de Zapata.

"Sería bueno que el mundo rico se diera cuenta de que estamos en una humanidad distinta, diversa, contradictoria, con culturas distintas y que todos debemos de ser respetados. Pero tal vez nos falta mucho todavía", reflexionó el presidente uruguayo.

SANTIAGO, 13 MAR (NOTIMEX).- El gobierno del presidente de Chile, Sebastián Piñera, solicitó hoy a Cuba el envío de más hospitales de campaña para atender a la población del sur del país, ante el colapso de los hospitales tras el terremoto de febrero pasado.

Al visitar este sábado un hospital de campaña cubano en la central ciudad de Rancagua, el ministro de Salud, Jaime Mañalich, señaló: 'hemos pedido colaboración adicional al gobierno cubano para que traiga otras unidades como ésta'.

'Pero junto con esto, tenemos que implementar hospitales modulares, en estructuras que toleren mejor el invierno que las que vemos acá, una solución más definitiva, hospitales prefabricados', añadió el funcionario en declaraciones a periodistas.

Según el equipo médico cubano que atiende el hospital de campaña en Rancagua, hasta la fecha se han atendido en el lugar a mil 128 personas y se han realizado 52 intervenciones quirúrgicas.

Mañalich se desplazó este sábado a la Región del Libertador Bernardo O Higgins, cuya capital es Rancagua, para verificar en el terreno el estado de los servicio de salud en la zona, que el jueves

pasado fue azotada por una réplica de 6.9 grados en la escala de Richter.

El sismo, el más fuerte desde el terremoto de 8.8 grados Richter que devastó al país el 27 de febrero pasado, provocó nuevos daños a la infraestructura vial de la región y el colapso de algunas edificaciones que quedaron dañadas tras la catástrofe.

'Esta es una región que se está estructurando mejor que otras luego del terremoto, la organización del personal del hospital ha sido extraordinaria', afirmó Mañalich.

El titular de Salud precisó que un total de 13 hospitales de campaña fueron desplegados en las zonas más afectadas por el terremoto, a los que este sábado se sumará una nueva unidad enviada por Rusia, que será instalada en la populosa comuna capitalina de Puente Alto.

BERLÍN, 12 MAR (DPA) - Cuba no se queda atrás en la que parece ser la gran tendencia de la edición 2010 de la ITB de Berlín, la feria de turismo más importante del mundo, y como muchos otros grandes destinos turísticos, se ha lanzado a la conquista de los mercados asiático y ruso.

A pesar de que para Cuba el principal mercado extranjero sigue siendo Canadá, que aportó 800.000 del total de 2,4 millones de visitantes registrados el año pasado, China es un mercado clave y para conquistarlo abrió hace dos años una oficina en ese país, según dijo a DPA el representante de la oficina de turismo cubana en la muestra, Gioacchino Cinquegrani.

"Ya hay dos empresas de turismo cubanas operando en China y los visitantes de ese país han aumentado desde que se abrió la oficina de turismo allí", agregó en el recinto ferial, que abrió sus puertas el miércoles y se extenderá hasta el domingo. "También se evalúa ampliar la presencia en Japón", añadió.

El gobierno de La Habana busca del mismo modo fortalecer la presencia del país en Rusia, otro de los mercados emergentes al que los operadores miran con atención en esta edición número 44 de ITB, que tiene como invitado de honor a Turquía y cuenta con un récord de 11.127 expositores procedentes de 187 países.

"Con Rusia se mantiene una relación de larga data, pero esperamos fortalecerla durante los próximos años", enfatizó Cinquegrani. "Rusia y los países de Europa del Este son un mercado en crecimiento al que hay que estar atentos".

De todos modos, el país caribeño no descuida su presencia en Alemania, país que aportó 100.000 turistas el año pasado. "Hemos tenido reuniones con los touroperadores, que tienen a Cuba entre los destinos mejor evaluados por los ciudadanos alemanes", indicó Cinquegrani en conversación con DPA.

Sobre las nuevas estrategias de promoción, el funcionario señaló que por ahora se está manteniendo la imagen "Viva Cuba", pero adelantó que se está preparando el lanzamiento de una nueva campaña para la feria de turismo cubana que se inicia el 4 de mayo próximo.

Cinquegrani recalcó por otra parte que Cuba fue uno de los pocos países que prácticamente no se resintió por la crisis económica y financiera mundial. "Hubo una disminución muy leve, casi se mantuvieron los niveles de 2008", aseguró.

De esta forma, mientras la mayoría de los países se plantea como meta para este año recuperar los niveles de 2008, "Cuba apunta a superarlos", concluyó.

LA HABANA, MAR 13 (ITAR-TASS). Cuba y Rusia disponen de grandes posibilidades para desarrollar las relaciones bilaterales en la esfera de telecomunicaciones.

Como dijo el viernes en entrevista a ITAR-TASS el viceministro de Informática y Comunicaciones de Cuba, Alberto Rodríguez, existen las perspectivas significativas para difundir las tecnologías rusas en los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) y hay la posibilidad de que las tecnologías rusas empiecen a propagarse en América Latina con ayuda de Cuba.

Rodríguez indicó que existen grandes perspectivas de desarrollar las relaciones (entre la Federación Rusa y Cuba) en materia de intercambio de la información. Según sus palabras, gracias a las negociaciones celebradas, se logró trazar las vías reales de la colaboración entre ambos países en la esfera de telecomunicaciones y crear la base para el desarrollo ulterior de las relaciones en la informática, las cuales serán determinadas de manera concreta en la próxima reunión de la Comisión intergubernamental.

Rodríguez manifestó que las relaciones cubano-rusas revisten singular importancia.

A su vez, respondiendo a una pregunta de ITAR-TASS el viceministro de Comunicación e Información de la Federación Rusa, Dmitri Severov, señaló que la colaboración entre los dos países tiene amplias perspectivas. Indicó que entre los dos estados existe la historia de muchos años de las relaciones bilaterales, caracterizadas por la amistad.

Severov destacó la importancia de desarrollar las relaciones con el país caribeño y comunicó que ya se cumplen acuerdos conjuntos que abren la perspectiva de fomentar la colaboración en la esfera de las telecomunicaciones.

La sesión de la Comisión intergubernamental se celebrará aproximadamente en mayo de este año. Se espera que en la misma sean aprobados acuerdos comunes que darán un nuevo impulso al desarrollo de las relaciones cubano-rusas.

LA HABANA, 13 MAR 2010 (AFP) - La empresa energética rusa Inter RAO abrió una oficina en La Habana, como primer paso para formar una empresa mixta que operará la termoeléctrica del Mariel, 50 Km. al oeste de La Habana, informó este sábado el semanario Opciones.

La compañía mixta Generación Mariel S.A, que operará Inter RAO con la estatal Unión Eléctrica, "impulsará un proyecto de gestión y modernización en la central termoeléctrica (...) que prevé la renovación de cuatro unidades generadoras, de 100 megavatios cada una, y la construcción de otras dos de la misma potencia", dijo Opciones.

El Mariel, un puerto de gran calado por donde ocurrió un éxodo masivo de 125.000 cubanos en 1980, es objeto de una fuerte inversión de unos 600 millones de dólares, la mitad de ellos aportados por Brasil.

Durante la reciente visita del presidente Luiz Inácio Lula Da Silva, a fines de febrero, ambos países formaron la empresa mixta que en una primera fase construirá una línea férrea y una carretera entre ese puerto y La Habana, y luego realizará obras de dragado de puertos, y construcción de diques y almacenes.

LA HABANA, 12 (ANSA) - La prensa católica local estimó como "necesidad urgentísima" el logro de una relación "completa y estable" entre las autoridades de Cuba y los emigrantes, y pidió que "no dependa de una reconciliación" con Estados Unidos.

Un editorial esta semana de la página en Internet Espacio Laical, publicado además por el Arzobispado de La Habana, se refirió al desarrollo en la ciudad en enero de una reunión titulada La Nación y la Emigración, convocada por el gobierno.

El sitio opinó que "lograr esa completa y estable relación constituye una necesidad urgentísima. En primer lugar, porque instalarse en otro país no es una razón suficiente para que un cubano sea privado del disfrute de sus derechos ciudadanos, en su patria".

"En segundo lugar, porque la nación -ya de por sí empobrecida, lo cual se ahonda con la enorme sangría que representa dicha emigración- no puede darse el lujo de obstaculizar el aporte que esos compatriotas pueden darle a la vida social del país", agregó.

El artículo consideró que "las autoridades cubanas tienen clara conciencia de esta situación y que aspiran a encontrar las mejores vías para solucionarla", pero señaló que los dos últimos encuentros La Nación y la Emigración colocaron "el diferendo entre los gobiernos de Estados Unidos y de Cuba como aspecto principal y casi único de la agenda".

Aunque subrayó que respalda el tratamiento de temas como el bloqueo de Estados Unidos a Cuba y otros en estos encuentros, el análisis estimó que "no es posible, ni conveniente para el país, subordinar el arreglo entre cubanos a la conciliación con el gobierno de Estados Unidos".

"Es cierto que dicho arreglo político podría contribuir a facilitar el acomodo entre nacionales. Pero la realidad nos dice que esperar a por ello sólo contribuiría a nuestro empobrecimiento nacional", expuso.

WASHINGTON, 12 MAR 2010 (AFP) - Tres organizaciones estadounidenses de defensa de las libertades pidieron al gobierno de Barack Obama suspender el juicio ante un tribunal militar del canadiense Omar Khadr, detenido en Guantánamo desde los 15 años, según una carta divulgada el viernes.

Human Rights Watch, la Organización de las libertades civiles (ACLU) y el Centro de Justicia de Menores pidieron al secretario de Defensa Robert Gates, y al secretario de Justicia, Eric Holder, repatriar o someter a un tribunal civil al canadiense, quien ahora cuenta con 23 años.

"Si el juicio previsto para julio de 2010, en efecto se celebra, Omar Khadr será la primera persona en las últimas décadas en ser juzgado en un país occidental por un crimen de guerra cometido cuando era un niño", escribieron.

LA HABANA, 13 MAR 2010 (AFP) - La banda puertorriqueña de música urbana, Calle 13, actuará en Cuba el 23 de marzo en la Plaza Antiimperialista José Martí en un concierto gratuito, según dijo 'Residente', uno de sus miembros, citado este sábado por sitios digitales.

"Estoy bien contento, porque este concierto se pudo lograr con mucho sacrificio. No estamos cobrando y llevamos toda la banda", dijo René Pérez, 'Residente', citado por el sitio Cubabebate, que tomó como fuente la página web Blinblineo, especializada en reggaeton.

Calle 13, integrado también por Eduardo Cabra, 'Visitante', no recibió permiso de las autoridades estadounidenses para visitar Cuba en septiembre pasado y participar en el Concierto Paz sin Fronteras, que organizó el colombiano Juanes.

Los músicos, que han ganado 10 Grammy Latinos y 2 anglos, viajará con sus 25 integrantes.

"Eso para mí es un logro bien grande, pero nos las ingeniamos y buscamos auspicios. Vamos a tocar lo que ellos quieran escuchar; vamos a estar ahí para el pueblo que conoce nuestra música", añadió "Residente".

Añadió que "teníamos ganas de ir hacía tiempo y no habíamos podido conectar... Pero ahora todo se dio sin problemas porque no estamos haciendo nada malo, sólo música. Vamos por el pueblo, porque quiero que me escuche y escucharlos a ellos".

GUADALAJARA, 12 MAR. (NOTIMEX).- El actor estadounidense Matt Dillon, quien recibirá hoy el Premio Guadalajara Internacional, confesó su pasión por la música cubana, que lo llevó hace años a filmar en México parte del documental sobre el fenómeno musical.

Luego de manifestar sorpresa y desconocer las razones por la designación del galardón, por parte de la organización del XXV Festival Internacional de Cine en Guadalajara, agradeció tal distinción.

'Estoy contento y emocionado de estar por segunda ocasión aquí en esta ciudad, que me juran es la más mexicana de todas, luego de ocho años en los que me divertí de lo lindo conociendo restaurantes y cantinas por montones', apuntó.

Dillon comentó que su presencia en la capital jalisciense se debe a la edición de su primera película como director; además se dio el lujo de viajar en un camión urbano y recorrer la ciudad, sentado en la parte trasera de la unidad, para observar el paisaje.

Señaló que está muy contento por la invitación a participar mañana en 'Actuando, actuando, actuando ', charla magistral que ofrecerá como parte de las actividades del Talent Campus Guadalajara.

'Nunca he ofrecido una conferencia, además jamás he sido un maestro, pero será una experiencia interesante estar frente a jóvenes entusiastas y el público que gusta del cine', refirió.

Con relación a su interés por la música cubana, confesó que fue cuando viaja en Nueva York en un taxi y el conductor traía ese género que le llegó a las fibras del alma y le preguntó quiénes cantaban.

El taxista le informó que era La Sonora Matancera y Charlie Palmieri, dos de los máximos exponentes de esa música. Fue entonces que acudió a una tienda de discos a comparar algunos y pidió que le explicarán más sobre los exponentes.

A partir de ese momento sintió pasión por la salsa, huahuancó, son montuno, y demás ritmos afrocaribeños, sobre todo, provenientes de Cuba.

Esa pasión le llevó a dirigir un documental que por el momento se encuentra detenido, pero que lo llevó a la Ciudad de México para conocer más sobre otros exponentes como El Gran Fellove y el dueto Lobo y Melón, radicados durante años en la capital mexicana.

Dillon dijo que se la pasó filmando por diversos rumbos y sitios, así como entrevistando a gente.

Comentó que aprovechará su estancia en el festival de cine para ver más cine mexicano, pues le impresionó mucho el documental 'Sin nombre' y espera ver 'Y tu mamá también', ya que siente admiración por Diego Luna, uno de los actores del filme.

Aseguró que Luna tiene gran presencia en la pantalla grande internacional, 'tiene algo natural que hace que su presencia agrade cuando está en la pantalla'.

LA HABANA, 14 MAR (DPA) - El escritor cubano Enrique Cirules, autor de libros históricos sobre la mafia estadounidense presente en la isla hasta los años 50, reiteró hoy sus acusaciones de plagio contra el norteamericano T.J. English y no descartó tomar acciones legales contra él.

"Algunos abogados de Francia, Holanda y España se han ofrecido para iniciar un litigio contra el plagiador, pero todavía no he tomado ninguna decisión en ese sentido", dijo Cirules en una amplia entrevista publicada en el diario "Juventud Rebelde".

El cubano acusó en febrero al periodista y escritor estadounidense-irlandés de haber copiado "burda y profusamente" en su bestseller "Havana Nocturne" cientos de páginas de su libro "El imperio de La Habana", premio Casa de las Américas 1993, así como de "La vida secreta de Meyer Lansky en La Habana", sobre el jefe mafioso norteamericano.

English negó por aquel entonces las acusaciones y, consultado por la agencia DPA, hizo referencia a que en su novela Cirules aparece citado una y otra vez en las notas y que "se le da crédito por completo".

"No voy a dialogar con el señor T.J. English. Del plagio ofrezco cifras, datos, pruebas. En 'Havane Nocturne', 2008, no me cita, sino que menciona en 72 ocasiones a Cirules, para justificar el robo de más de 260 páginas", reiteró ahora el historiador cubano.

Además, acusó a English de no haber mantenido nunca una entrevista con Jaime Casielles, el fallecido chofer de Lansky, que aparece en "Havana Nocturne" y cuyas memorias se incluyen también en uno de los libros de Cirules.

"Esa es una entrevista falsa, que nunca existió. Casielles nunca se reunió con English, nunca le concedió una entrevista a English. En esas fechas, hacía varias semanas que Casielles se encontraba hospitalizado, gravemente enfermo, con un solo pulmón, donde tenía cáncer, respirando con la ayuda de un balón de oxígeno. Casielles muere 17 días después: el 12 de febrero de 2007", dijo.

Según versiones de prensa, los productores de Hollywood Eric Eisner, Gil Adler y Shane McCarthy pretenden llevar "Havana Nocturne" al cine y desean para ello rodar en Cuba. Sin embargo, Cirules aseguró que no permitirá que "se filme una película con los robos flagrantes que ha realizado T.J.English en 'Havane Nocturne'".

"Cualquier proyecto que se comprometa con esas manipulaciones nacería herido de muerte", dijo, indicando que seguirá "denunciando ante la opinión pública el caso" y que dispone de "mucha información de interés" que revelará "si fuera necesario".

Thomas Joseph "T.J." English es autor de varios libros sobre el crimen organizado, como "The Westies" (1990) o "Born to kill" (1995), y ha escrito también guiones para teleseries policíacas estadounidenses. Su libro "Havana Nocturne" fue elogiado por críticos de los principales diarios estadounidenses.

LA HABANA, 13 MAR 2010 (AFP) - El Premio Nacional de Cine de Cuba fue conferido por primera vez a un fotógrafo, Raúl Pérez Ureta, reconociendo su labor "relevante" en el cine latinoamericano y la "obra de toda una vida", informaron este sábado medios locales.

Con 49 años de trabajo en el cine, Pérez Ureta ha sido director de fotografía de buena parte de la cinematografía cubana, trabajando con directores como Santiago Álvarez, Fernando Pérez y el argentino Fernando Birri.

El Premio Nacional de Cine, la más alta distinción que concede el Instituto Cubano de Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC), fue instituído en 2003 y ha sido conferido a Alfredo Guevara, fundador del ICAIC, a los directores Julio García Espinosa, Humberto Solás, Enrique Pineda y Fernando Pérez.

También al realizador de animados Juan Padrón, el musicalizador Leo Brower, la actriz Daysi Granados y al editor Nelson Rodríguez.

VALLADOLID (ESPAÑA), 12 MAR (EFE).- El cantautor cubano Pablo Milanés ha ofrecido hoy un recital en el Teatro Carrión de Valladolid (centro), un longevo recinto que ha inundado con el

romanticismo, la nostalgia y la melancolía que emana de su extensa discografía.

Tras 39 álbumes grabados en solitario, con 67 años a sus espaldas y una enfermedad crónica en sus huesos, el cantante, músico y productor (Bayamo, Cuba, 1943) acudió junto a dos de sus incondicionales músicos: el director musical y pianista Miguel Núñez y Dagoberto González, al violín y teclados.

Vestía camisa y pantalón oscuros y, sentado sobre un taburete, logró que su cálida y pausada voz simbolizase el perfecto envoltorio para la belleza de sus letras.

Antes, se guardó un minuto de silencio en memoria del escritor vallisoletano Miguel Delibes, fallecido hoy.

Tras estos sepulcrales sesenta segundos, el aplauso se prolongó con fervor, el mismo que prometió Pablo Milanés en su primera alocución. "Yo también me sumo al homenaje que se le hace al alma de esta tierra. Lo hago con canciones, con poesía y con una gran entrega. Espero que podamos sentirnos bien y pasemos una noche maravillosa, entre amigos".

Inició el recital con "La vida no vale nada", canción que aborda con entereza y alegría la no tan manida temática sobre la muerte, para después pasar a "Los días de gloria", "En sacos rotos" y "Nostalgias".

Pero este era un registro temático que se agotó para dar paso, sin dilación, a la ternura y el romanticismo puro con "Si ella me faltara alguna vez", "La felicidad", "Sonidos del alma" o "Amor".

Algunas de ellas, aplaudidas con mesura. Otras, celebradas sin tapujos por el público.

Rimas declamadas que versan sobre la necesidad de amar y de huir de "La soledad" que a Milanés descarna. Y es que, no concibe la vida sin despertarse al lado de la persona amada, como así demostró con "Matinal", una de las canciones de su último disco, titulado "Regalo".

Un tono más alegre y jovial, sin desmarcarse de la cadencia plana de su música, que precedió a la espiritualidad y el misticismo que, para él, rodea la búsqueda del amor, como así materializó en "El largo camino de Santiago", un tema que cobra especial significado en este Año Santo Jacobeo.

Siguió con "Despertar" y "Ya ves", una de sus canciones más antiguas y que él más cariño guarda.

Sin lugar a duda, Pablo Milanés es un cubano con alma de trovador capaz de escribir una "Canción de cuna para una niña grande", tema dedicado a una de sus hijas cuando estaba embarazada. Una mirada entrañable que prologó a los dos temas más celebrados de la velada.

Fueron "El tiempo, el impecable, el que pasó" y "Yolanda". Esta última fue recitada por buena parte de un público que se arrancó en halagos hacia el cantautor, los cuales se prolongaron con el siguiente gran éxito, "El breve espacio", con el que se despidió.

Pero el público no cesó en su empeño hasta que Milanés no regresó al escenario para poner el broche de oro a la velada con uno de sus temas más populares, "Para vivir", con el que contagió, finalmente, su amor pleno a la vida, mientras que con "Yo pisaré las calles nuevamente" recordó con desgarro su tierra natal.

MÉXICO, 13 MAR. (NOTIMEX).- El cubano Ernesto Tamayo, quien es uno de los guitarristas clásicos más exitosos de su generación, ofrecerá un concierto el próximo 17 de marzo en la Sala Silvestre Revueltas, del Conservatorio Nacional de Música, en esta ciudad.

En su visita a México mostrará primicias de su sexto trabajo discográfico, titulado 'El poema de la rosa', donde mostrará por primera vez sus propias composiciones para guitarra y orquesta.

Durante su estancia, Tamayo compartirá su experiencia y virtuosismo con los alumnos del Conservatorio, a quienes dará una Clase Magistral de cuatro horas el martes 16 de marzo.

La visita a México es el inicio de un intenso año de presentaciones que le llevarán a través de todo Estados Unidos, Israel y la República Checa, entre otros sitios, donde participará en Festivales Internacionales de Guitarra y conciertos como solista.

Ernesto Tamayo fue ganador del primer premio del Concurso Internacional de Guitarra en Estados Unidos en 1995. Dado su talento, su carrera ha sido auspiciada por el Consejo de Artes del Estado de Maryland, así como por varias fundaciones, como la de las Artes de Nueva York, entre otras.

La revista 'Classical Magazine' ha calificado el virtuosismo de Tamayo como un lujo de interpretación ya que se conecta al 100 por ciento en su música.

Ernesto Tamayo ha grabado seis discos, entre los que se encuentran 'Ernesto Tamayo Plays Bach', 'Melodías cubanas', 'The Cuban Guitarist', 'Classical Persuasions' y 'Artístico'.

En los últimos tres años, el músico radicado en Estados Unidos ha ofrecido cerca de 125 recitales alrededor del mundo, obteniendo gran éxito y reconocimiento en cada nación que visita.

LA HABANA, 12 MAR (DPA) - Cuba anunció hoy la celebración de su quinta Olimpiada del Deporte Cubano, después de confirmar el mes pasado que sus atletas no participarán en los Juegos Centroamericanos y del Caribe de Mayagüez, Puerto Rico.

Según el diario oficial "Granma", el certamen local se celebrará el 15 al 29 de mayo en nueve provincias del país y en él participarán más de 3.300 atletas, en 30 disciplinas, con el fin de "reconocer el esfuerzo de la delegación cubana y evaluar sus resultados competitivos".

La primera Olimpiada del Deporte Cubano fue convocada en 2002 por el entonces presidente Fidel Castro, después de que la isla declinara participar en los Juegos Centroamericanos y del Caribe de San Salvador, alegando que no estaba garantizada la seguridad de sus deportistas. Desde entonces, el campeonato cubano ha venido celebrándose bianualmente.

No obstante, "Granma" estimó que "tampoco deja de ser llamativa la similar dimensión histórica" que la próxima edición de la Olimpiada del Deporte "guarda con aquella versión fundacional", en vista de la ausencia los deportistas cubanos de los Centroamericanos que tendrán lugar en Puerto Rico del 17 de julio al 1 de agosto.

El Comité Olímpico Cubano y el Instituto Nacional de Deportes anunciaron el 26 de febrero que Cuba no acudirá a dicha cita, al considerar que no podría participar en el evento "con todos los derechos" debido a "obstáculos" impuestos por Estados Unidos.

Puerto Rico es un Estado Libre Asociado de Estados Unidos, por lo que son las autoridades de Washington las que controlan los visados de entrada. Entre las exigencias cubanas estaban que se concediera visados sin excepción a los casi 800 miembros de su delegación, así como que se les permitiera volar en aviones cubanos, con garantías de que no serían confiscados en base al embargo estadounidense.

Ante la ausencia de los Juegos Centroamericanos, el diario del gobernante Partido Comunista de Cuba destacó "la magnitud que vuelve a revestir la Olimpiada Cubana para el fogueo" del deporte cubano.

Según el rotativo, la pasada edición de la olimpiada local, en 2008, contó también con la participación de 1.327 deportistas extranjeros de 19 países.

DOHA, 14 MAR 2010 (AFP) - Dayron Robles, con su oro en los 60 metros vallas, dio este domingo a su país el único título en el Mundial de atletismo en sala de Doha, donde la delegación de la isla caribeña consiguió además tres platas y un bronce, acumulando un total de cinco medallas.

Todas las miradas estaban puestas este domingo en Robles, que con 7 segundos y 34 centésimas cumplió los pronósticos y se proclamó campeón de su prueba, por delante de los estadounidenses Terrence Trammell (7.36) y David Oliver (7.44).

El crono del guantanamero fue el mejor de la temporada y sirvió para superar por muy poco a Trammell, que había ganado en las ediciones 'indoor' de 2001 y 2006.

Por su parte, el chino Liu Xiang, que defendía el título, sólo pudo terminar séptimo (7.65), con visibles problemas físicos, reiterando que aún está en recuperación de sus problemas en un tendón.

El oro de Robles fue el único de Cuba en Qatar, tras las platas del sábado de Yargelis Savigne en triple salto y de William Collazo en 400 metros, y las dos medallas del domingo en el triple salto masculino, con plata para Yoandri Betanzos y bronce para David Giralt. El país quedó sexto en el medallero.

Robles pudo además olvidar dos cuentas pendientes, después de haber tenido que abandonar en los 110 metros vallas del Mundial al aire libre de Berlín, cuando partía como gran favorito para el oro, y su eliminación en las series de la última edición de la cita en sala, en Valencia-2008.

En aquella ocasión, el cubano perdió sus opciones al quedarse clavado pensando que era una salida nula. Cuando intentó recuperar la desventaja, no pudo hacer nada y quedó fuera.

"Mucha gente estaba esperando este oro. Lo conseguí aquí, con los mejores saltadores del mundo, así que estoy muy feliz", comentó Robles con su presea dorada.

"Sabía que la carrera se decidiría en una 'photo finish' y Trammell es muy rápido, sale muy bien. Me gusta correr contra él porque cada vez que lo hacemos conseguimos buenos tiempos", apuntó. Robles reiteró que su prioridad ahora es seguir acumulando éxitos antes de las próximas grandes citas, especialmente los Juegos Olímpicos de Londres-2012, donde defenderá el oro conquistado en Pekín-2008.

La plata del día, Trammell, culpó de su derrota a un error en la quinta valla, a su juicio decisivo para no conquistar el título mundial.

"El objetivo para el verano (boreal) es ahora mejorar y batir el récord del mundo de 110 metros (vallas)", comentó el estadounidense, que se perfila como el gran adversario de Robles para la temporada al aire libre.

Para Liu Xiang, que acabó a más de medio segundo del ganador, la carrera en la pista qatarí no hace sino confirmar que aún no está del todo recuperado de sus problemas físicos, que arrastra desde 2008.

"Mi tendón aún me duele. Puedo sentirme afortunado por haber disputado la final", se conformó el ex plusmarquista mundial de 110 metros vallas.

En la prueba que cerró Doha-2010, Cuba consiguió dos preseas, plata y bronce para Yoandri Betanzos y David Giralt, que quedaron lejos del oro del francés Teddy Tamgho, que batió además el récord mundial (17,90 m).

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SANTO DOMINGO, MAR 14 (REUTERS) - Representantes de una veintena de países se reunirán desde el lunes en República Dominicana para elaborar un plan de asistencia financiera masiva y de reconstrucción para Haití, luego de que un terremoto devastó hace dos meses al pobre país caribeño.

En la reunión, que se extenderá hasta el miércoles, se anunciarán las evaluaciones de los daños causados por el terremoto del 12 de enero hechas por un equipo internacional y se establecerá el monto de las pérdidas, estimadas inicialmente por el Banco Interamericano de Desarrollo en unos 14.000 millones de dólares, informó el Gobierno dominicano.

Las conclusiones de la conferencia serán llevadas a la Cumbre Mundial sobre Haití que está convocando las Naciones Unidas en Nueva York para el 31 de marzo, donde la comunidad internacional comprometería la ayuda económica que brindará a ese país para su reconstrucción, explicaron las fuentes.

Fuentes diplomáticas anticiparon a REUTERS que, en la conferencia, el Gobierno haitiano presentará un amplio informe de necesidades que incluyen, en términos inmediatos, una asistencia presupuestaria de unos 400 millones de dólares, pues en la actualidad su recaudación fiscales apenas alcanza para cubrir los salarios del personal público.

A la reunión asistirá el primer ministro de Haití, Jean-Mary Bellerive.

El terremoto de magnitud 7,0 dejó cerca de 200.000 muertos y demolió gran parte de la capital, Puerto Príncipe, y otras ciudades.

El sismo fue esencialmente destructivo al ser mirado en relación con la población del país caribeño de casi 10 millones de personas y a su ya débil y empobrecida economía.

SANTIAGO DE CHILE, 14 (ANSA) - El secretario de Estado británico de Relaciones Exteriores para Europa y Latinoamérica, Chris Bryant, se manifestó seguro de que la posición de su país en torno a las islas Malvinas es "legal" y dijo que están dispuestos a "debatir y negociar con los argentinos sobre muchas cosas, pero no sobre la soberanía".

Sobre la exploración de petróleo por parte de empresas británicas en una zona al norte de las islas Malvinas, Falkland según la denominación británica, Bryant sostuvo que "es el gobierno de las islas quien está realizando la exploración".

"Como creemos en su autodeterminación, creemos que tiene todo el derecho de explorar si hay petróleo, y también explotar los hidrocarburos que haya", declaró al diario El Mercurio.

"Estamos muy seguros de nuestra posición legal. Estamos dispuestos a debatir y negociar con los argentinos sobre muchas cosas, pero no sobre la soberanía de las islas" Malvinas, dijo.

Consultado sobre el respaldo internacional dado a la Argentina en torno al reclamo por Malvinas, Bryant respondió que "si nosotros tuviéramos duda sobre la soberanía tendríamos que hacer lobby.

pero como no tenemos duda no lo necesitamos, por eso no queremos alzar la voz".

"En el Tratado de Lisboa se dice que las islas Falkland son una parte del Reino Unido. No es la primera vez que se hace un apoyo de este tipo, es la quinta, sexta, séptima. Es algo normal", agregó.

"Nosotros no queremos una lucha con Argentina. Trabajamos en muchas cosas muy cercanamente con nuestros amigos argentinos como el esfuerzo contra la proliferación de armas nucleares, el cambio climático y otras", concluyó.

WASHINGTON, MAR 14 (REUTERS) - Un asesor de alto rango de la Casa Blanca dijo el domingo que el presidente, Barack Obama, obtendría los votos necesarios para aprobar una amplia reforma del sistema de salud de Estados Unidos.

"Creo que tendremos los votos para aprobar esto", dijo David Axelrod, un alto asesor de Obama, al programa "State of the Union" de CNN en una entrevista grabada.

Obama ha retrasado un viaje al extranjero, su primero del año, para centrarse en el impulso final para aprobar la legislación de salud mientras la Cámara de Representantes se prepara para votar la semana próxima.

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Representantes se reunirá el lunes para dar los primeros pasos hacia la aprobación de la reforma de salud, la principal prioridad legislativa de Obama.

La reforma podría ser votada en la cámara baja al final de la semana.

Obama ha estado presionando duramente por una rápida votación final sobre la reforma de salud, que ha encendido una larga pelea política con la oposición republicana y ha consumido al Congreso de Estados Unidos durante los últimos nueve meses.

Los demócratas esperan sancionar la legislación para expandir la cobertura a más de 30 millones de los estimados 46 millones de estadounidenses que no tienen seguro y regular las prácticas de la industria de seguros antes de salir para un receso de dos semanas el 26 de marzo.

WASHINGTON, 14 MAR (DPA) - Los demócratas estadounidenses presentarán mañana lunes en el Senado un proyecto de reforma del sistema financiero que contempla, entre otras cosas, concederle mayor protagonismo al accionista, mayor protección al consumidor y un mayor papel a la Reserva Federal, informa hoy "The New York Times".

En vista de que previsiblemente los republicanos no darán su apoyo a esta medida, se espera un intenso debate, asegura el rotativo. La Casa de Representantes ya había aprobado en diciembre un texto legal para reformar la supervisión del sistema financiero y bancario.

El proyecto de reforma para el Senado estipula aparentemente que los accionistas por lo menos tengan voz en lo que al pago de los directivos respecta y que además puedan proponer candidatos para destacados puestos directivos.

Tanto las empresas como los republicanos se oponen rotundamente a ambas propuestas. El documento plantea además la creación de una autoridad subordinada a la Reserva Federal (FED) que proteja al consumidor, cuya función sería establecer condiciones para hipotecas y créditos al consumo.

La propuesta legal plantea además que la FED delegue la supervisión de bancos más pequeños en una autoridad reguladora de nueva creación, aunque continuaría con sus competencias de superintendencia de las grandes instituciones financieras.

El presidente de la FED, Ben Bernanke, ya había criticado anteriormente tales planes, que prevén que el banco emisor pierda parte de sus competencias.

El borrador propone asimismo la creación de un consejo que detecte riesgos para el sistema financiero y que en caso de ser necesario ponga en marcha procesos para la liquidación de grandes instituciones financieras. Ese consejo estaría integrado por representantes de la FED así como por distintas autoridades reguladoras, y presidido por el secretario de Finanzas.

El plan también contempla una mayor supervisión del comercio con productos financieros derivados. En el caso de los controvertidos seguros de impago o Credit Default Swaps (CDS) u otros derivados la propuesta determina que sólo puedan comercializarse en plataformas transparentes como las Bolsas.

De acuerdo con "The New York Times", el borrador no se corresponde del todo con las expectativas de la Casa Blanca cuando se trata de limitar el tamaño de los bancos. Por lo demás, sin embargo, el texto concuerda en muchos aspectos con la versión de la Cámara de los Representantes y con las ideas del presidente Barack Obama.

Los demócratas esperan que el documento sea aprobado al menos por la comisión bancaria del Senado. Después deberá ser sometido a votación de toda la Cámara.

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Carlos A. González Álvarez Sala Digital: Enrique Luna Ledesma Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución